

## COVID-19

redaction@sonapresse.com

## L'épidémie à 17% de croissance

EN ce qui concerne la prévention et la prise en charge des malades, les différentes opérations mises en place pour les améliorer sont encourageantes.

> Prissilia M MOUITY Libreville/Gabon

E 12 mars dernier, le Gabon enregistrait son premier cas de Covid-19. Ce vendredi 12 juin, trois mois après l'apparition de cette pandémie, le Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre le coronavirus (Copil) a dressé, au cours d'une conférence de presse à la Chambre de commerce, le bilan global de la lutte contre le Covid-19 dans notre pays. Un exercice qui en valait la peine, au moment où l'épidémie liée au nouveau coronavirus s'étend sur la quasi-totalité du territoire national. Occasion pour les autorités sanitaires d'aborder tous les contours de la question, à savoir l'évolution de la maladie, la stratégie nationale de riposte pour endiguer ce phénomène, la prise en charge des patients, les perspectives, etc.

L'épidémie de Covid-19 touche aujourd'hui tous les continents. Le Gabon n'étant pas épargné, les dernières statistiques révélaient jusqu'à vendredi passé 3 463 cas confirmés, 23 décès et 1024 guéris (des chiffres qui pourraient évoluer durant les prochaines heures). Des données qui, en s'appuyant sur le taux des décès, montrent que le Gabon a un taux de létalité faible, contrairement au reste des pays d'Afrique centrale.

Ce résultat encourageant serait la conséquence d'une stratégie de riposte " optimale", qui a consisté, entre autres, à ralentir l'arrivée du virus au Gabon avec la mise en place d'un dispositif sanitaire au niveau des portes d'entrée, à limiter la contamination locale avec la fermeture des frontières

et la restriction des mouvements dans les lieux publics, le dépistage des cas suspects... Faisant le point de la situation évolutive du Covid-19 au Gabon, Dr Guy Patrick Obiang Ndong, porte-parole du Copil, a indiqué que les "semaines suivant l'annonce du premier cas positif, le Gabon a eu une montée de l'épidémie avec une moyenne évolutive de 10 à 12 % au mois de mars. Cette évolution de l'épidémie a connu une augmentation au mois d'avril, avec des taux de pourcentage autour de 18 et 19% et, au mois de mai, une phase critique avec une évolution de l'épidémie autour de 24%. À ce jour, le pays connaît une légère croissance de l'épidémie entre 17 et 18%".

Ces chiffres revèlent que le Gabon a connu une phase croissante de l'épidémie, comme un pic et, maintenant, une tendance baissière. Ce qui signifie, selon les autorités sanitaires, que les efforts en terme de riposte ont permis de stabiliser l'épidémie, et qu'il faudrait maintenir la tendance. Voire l'optimiser. En ce qui concerne la prévention et la prise en charge des malades, les différentes opérations mises en place pour les améliorer sont encourageantes. La capacité à dépister les populations est ainsi passée de 20 tests par semaine à 4000 tests.

Concernant la prise en charge des malades, celle-ci aurait, selon le Copil, connu une nette amélioration, avec l'implantation de 33 centres de traitements ambulatoires, une augmentation du nombre de laboratoires (7 centres d'analyses sont capables de réaliser 11 000 tests par jour). Pour le Dr Guy Patrick Obiang Ndong, les derniers résultats sur la riposte sont encourageants et permettent de rêver à une éventuelle victoire contre le Covid-19 dans notre pays. Laquelle dépendra d'un réel engagement et du respect des gestes barrières.



Dr Guy Patrick Obiang Ndong présentant le bilan de la riposte contre le Covid-19 au Gabon, 3 mois après.

## Remise du deuxième don de matériels chinois

Jean MADOUMA Libreville/Gabon

E ministre de la Santé, Max Limoukou, a ré-🗖 ceptionné, jeudi dernier, à l'aéroport de Libreville, le deuxième don de matériels médicaux offert par le gouvernement chinois. En présence de l'ambassadeur de Chine au Gabon, Hu Changchun. Ledit don est composé, entre autres, de 10000 kits de dépistage, 5000 combinaisons pour le personnel de santé, 100 000 masques chirurgicaux, des lunettes de protection et des gants.

Au nom du gouvernement gabonais, Max Limoukou a remercié la République populaire de Chine pour son soutien inlassable pour combattre la pandémie de Covid-19 au Gabon. "Nous saluons les efforts de la République populaire de Chine dans la lutte contre la pandémie, tout en apportant et renforçant davantage la coopération sanitaire. Avec détermination et solidarité, nous allons gagner



La ministre déléguée aux Affaires étrangères remet un échantillon du don au ministre de la Santé.

cette bataille contre cette maladie invisible".

Pour sa part, l'ambassadeur de Chine au Gabon, Hu Changchun, a rappelé que "la Chine étant le premier pays touché par la pandémie, et à travers son expertise, ne peut qu'apporter son soutien à l'Afrique". "Le virus, qui a coûté la vie à plusieurs personnes nous fait comprendre combien il est important (...) d'œuvrer main dans la main pour construire une communauté de destin pour

l'humanité, afin de préserver ensemble la planète, notre seul foyer commun", a-t-il poursuivi. Pour ce faire, il est important d'accélérer la construction de la communauté de santé pour l'humanité. "La Chine, par son grand sens des responsabilités, est prête à apporter sa contribution. Face au Covid-19, la Chine et l'Afrique restent de bons amis, des partenaires et des frères qui partagent leur expertise et qui ont fait preuve de solidarité", a ajouté le diplomate chinois.